

J.C.C. 247

Cali, Mayo 8 de 1.963

Señor Dr.  
MIGUEL O. MORALES B.  
DIRECTOR DE LA DIV. DE RECURSOS NATURALES  
E. S. B.

Tengo el placer de confirmar a usted las informaciones verbales que oportunamente, he ido dando a usted sobre las actividades realizadas por mí en relación con el desarrollo de mi plan de trabajo para éste año.-

ESTACION "EL SILENCIO": Habiendo logrado el control total de la Estación de "El Silencio", donde con la intervención de la C.V.C., empezaron a presentarse problemas en la exitosa crianza de faisanes, puesto como usted sabe, cuando partió el Dr. H. E. Melton y me hice cargo de la dirección de ese programa, logramos elevar el número de animales de 38 a 120.-

Algunos de estos fueron repartidos por el Dr. Guillermo Barney entre algunos vecinos de la región con el objeto de ganar su amistad, e interesarlos en el programa de la propagación de faisanes. Esto sin embargo no tuvo resultado, puesto que, la crianza de estas aves en cautividad requiere cierta técnica y alimentación especial, lo cual se está practicando con éxito en El Silencio. Luego volvió el Dr. Melton y por varias causas, plagas, enfermedades y falta de técnica, se perdieron cerca de 30 aves. Repito: Habiendo logrado nuevamente el control de ese programa, y el traslado del Dr. Melton a la Margarita, por la C.V.C., el Sr. Carlos Rodríguez, encargado de la crianza de los faisanes, volvió a poner en práctica las instrucciones que le había dado desde el comienzo, para la crianza y cuidado de los faisanes y se ha vuelto a obtener buen éxito, hasta el punto de que han nacido y se están criando bien varias nidadas, algunas de las cuales ya están sueltas en los corrales. Los nuevos pollitos aumentan y se ha repuesto el material perdido. Con lo que hay en la incubadora y si continúa la postura, es posible que en esta temporada sobrepasemos los trescientos ejemplares.-

./.

Se obtuvo la oferta de ayuda económica de los Clubes de Caza, para la importación de nuevos faisanes y perdices con el objeto de mejorar la cría inyectando nueva sangre, pero la granja a la cual se escribió por recomendación del Dr. Melton no contestó las cartas. - Será necesario ponerse en contacto con otros productores para conseguirlos.-

PARQUE NACIONAL DE LOS FARALLONES: Las actividades de campo en este sentido, se vieron retrazadas de mi parte, debido al accidente que me redujo a la cama y que posteriormente me ha imposibilitado para volver a montar, por prescripción médica.-

Sin embargo, al tercer día del accidente, me levanté y concurriremos a la primera reunión que se efectuó en la C.V.C. en representación de la Secretaría y del Gobierno Departamental, con el objeto de configurar la "Junta Organizadora del Parque Nacional de los Farallones de Cali". Como es de su conocimiento, la iniciativa formal de éste Parque Nacional salió de aquí, y fui yo quien redactó el ante-proyecto del Decreto No. 0162, del año pasado por el cual se inicia el establecimiento del Parque.-

Se estructuró la Junta, se establecieron las comisiones de trabajo y la Mesa Directiva.-

La Secretaría, quedó representada así: Vicepresidencia de la Mesa Directiva, Presidencia Comisión Científica, Comisión de Educación.-

La Junta se reúne una vez por mes. Las comisiones laboran constantemente. En este trabajo hemos sacado nuevas copias mimeográficas del Decreto 0162 para hacerlo conocer. Se hizo la traducción de las Recomendaciones de la Primera Conferencia Mundial de Parques Nacionales, que se ha mimeografiado y repartido a las entidades y personas interesadas en el proyecto del Parque Nacional.-

El Señor Henry Ramos como mi suplente ha concurrido a una reunión de la Junta y ha visitado en compañía de otros delegados diversas zonas del Parque para adelantar estudios de desarrollo del Parque, ante la imposibilidad física de hacerlo personalmente, debido a la prohibición médica. Pero he trabajado activamente en las comisiones y los estudios se hallan adelantados en varios aspectos: Se van a mejorar los alojamientos para científicos en las fincas adquiridas por las Empresas Municipales y la C.V.C. dentro del Parque. Se están adquiriendo elementos de trabajo para la investigación, y la Secretaría de Educación suministrará algunos de éstos. Se han hecho varias reuniones para -

exponer la importancia de los Parques Nacionales y conservación ilustradas con películas.-

En el campo internacional, el programa avanza rápidamente y para su mejor información a éste respecto, adjunto al presente copias de la correspondencia cruzada para ese trabajo y la visita del Especialista en planeación de Parques Nacionales, Mr. Willian J. Hart.-

MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE CALI: Otro aspecto importantísimo de mi programa de trabajo es el establecimiento de un centro de investigación científica, como es el Museo de Historia Natural.-

Tengo el placer de informar a usted que la Señora Maritza Uribe de Urdinola, Secretaria de Educación, el Señor Omar Hernán Perea, Subsecretario del mismo despacho, el Señor Gobernador y el Señor Secretario de Obras Públicas con quienes he estado en contacto están vivamente interesados en el proyecto y me están dando todo su apoyo.-

Hemos estado elaborando el Ante-Proyecto de Decreto para fundar el Museo y el organograma correspondiente. Se están adelantando gestiones para la obtención del local y la financiación del Proyecto.-

El 29 de Abril pasado hice una conferencia en La Tertulia, a la cual invitó la Secretaría de Educación, sobre lo que es un Museo de Historia Natural, su filosofía y sus funciones. Esta conferencia estuvo ilustrada con proyección de transparencias y una película sobre Museos, y fué muy bien recibida, despertando el interés de los concurrentes.-

OTRAS ACTIVIDADES: La C.V.C. me ha ofrecido el suministro de vehículos para ciertos trabajos que requieren movilización, lo cual es indispensable. La falta de transporte en la Secretaría ha dificultado no poco mi labor. Ojalá que esta promesa sea efectiva y pueda yo disponer del transporte indispensable, con el objeto de adelantar estudios de las condiciones ecológicas de la fauna del Departamento, de suerte de adelantar los estudios indispensables a la preparación de la "Guía de las Aves del Valle".- Esto tendría más rápida realización si se establece el Museo verdadero centro de investigación.-

Las películas están casi terminadas para ello he utilizado material de mi propiedad, procedente de Venezuela, ante la imposibilidad de comprarlo en Colombia. Ya llegaron los títulos filmados y solo falta que llegue la película filmada el "Día del Árbol" ya mandada a revelar, para cerrar con esas escenas la parte de Conservación.-

5

Estoy estudiando un ante-proyecto para modificar las reglamentaciones existentes en relación con las vedas y límites de Caza, para ajustar esas disposiciones a las condiciones y necesidades del momento.-

De usted atentamente,

F. C. LEHMANN V.  
Síólogo, Jefe Campaña Conservación

Anexo: Los documentos anunciados.-

FCL/ns1